
ENTIDAD DE CONSERVACIÓN DEL POLÍGONO DE SANTA ANA  

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA  

20 DE DICIEMBRE DE 2.021 

 

En Cartagena, siendo las 19:30 horas del día 20 de diciembre de 2021, previa 

convocatoria cursada al efecto, conforme permite el Real Decreto-Ley 8/2021 de 4 de 

mayo, se constituye la Asamblea General Ordinaria de la Entidad de Conservación del 

Polígono de Santa Ana, en la sede social de la Entidad, con el siguiente orden del día. 

 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Aprobación, si procede, del acta de la Asamblea General Ordinaria de la E.C. 
celebrada el 16-12-2019 

 
2. Aprobación, si procede, del cierre contable del ejercicio económico 2.019. 

 

3. Aprobación, si procede, del cierre contable del ejercicio económico 2.020 
 

4. Aprobación, si procede, del presupuesto de la E.C., para el año 2.022 
 

5. Votación de candidaturas para la Junta de Gobierno de la Entidad de 
Conservación. 
 

6. Ruegos y preguntas.  

ASISTENTES: 

Presidente en funciones:  D. José Miguel Cortina Peñas 

Secretario:     D. Fernando Sánchez Muñoz 

Vocales:    D. José Moreo Meca 

    D. Aniceto García Rojas 

    D. Jesús Andreo Raja 

Gerente E.C.:    Dña. Matilde Hernández Sáez 

1.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA ASAMBLEA REALIZADA EL 

16.12.19: 



No se aprueba el acta de la Asamblea del 16-12-19 con el siguiente resultado: 

VOTO SI  NO ABSTENCIÓN 

Porcentaje 13,69% 32,22% 2,86% 

El detalle de los resultados por comunidades se incluye en el Anexo 1 de este acta. 

2.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL CIERRE CONTABLE DEL EJERCICIO 

ECONOMICO 2.019 

No se aprueba el cierre contable del ejercicio 2.019, con el siguiente resultado:  

VOTO SI  NO ABSTENCIÓN 

Porcentaje 13,69% 32,77% 2,32% 

El detalle de los resultados por comunidades se incluye en el Anexo 2 de este acta. 

3.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL CIERRE CONTABLE DEL EJERCICIO 

ECONÓMICO 2.020 

No se aprueba el cierre contable del ejercicio 2.020, con el siguiente resultado:  

VOTO SI  NO ABSTENCIÓN 

Porcentaje 12,27% 33,78% 2,72% 

El detalle de los resultados por comunidades se incluye en el Anexo 3 de este acta 

 

4.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL PRESUPUESTO DE LA E.C. PARA EL AÑO 

2.022 

No se aprueba el presupuesto de gastos de la E.C. para el año 2.022, con el siguiente 

resultado: 

VOTO SI  NO ABSTENCIÓN 

Porcentaje 11,65% 39,81% 1,27% 

. El detalle de los resultados por comunidades se incluye en el Anexo 4 de este acta. 

 

5 VOTACIÓN CANDIDATURAS PARA LA JUNTA DE GOBIERNO DE LA E.C. 

Los 5 candidatos elegidos para formar parte de la Junta de Gobierno de la 
Entidad de Conservación, durante los años 2.022 y 2.023, por orden de mayor 
a menor porcentaje de voto obtenido, fueron: 



 
 

Porcentaje  Candidato 

37,62% FRANCISCO ESPIN JIMENEZ 

32,62% JAVIER SALIDO ESPARZA 

26,31% JUAN ANTONIO ZAPLANA CONESA 

21,52% M.ª DOLORES BERNAL LIDON 

11,75% JUAN FRANCISCO SANCHEZ ROS 

10,78% RAFAEL PRESENTACIÓN ANTON 

5,87% ISABEL BIANQUI MARTÍNEZ 

El detalle de los resultados por comunidades se incluye en el Anexo 5 de esta acta. 

Con respecto a las votaciones incluimos los motivos del voto de algunas comunidades 

que han pedido que conste en acta. 

 EDIFICIOS FLORENCIA Y EL PINAR (comparten los dos primeros 

puntos) 

 No se vota a ningún candidato por las siguientes irregularidades 

encontradas en el proceso de selección: 

- La E.C. no buzoneó la convocatoria por las viviendas, por lo que unos 

1.500 propietarios no se enteraron y no pudieron ejercer su derecho a 

presentarse. 

En este punto se aclara que es del todo incorrecto, ya que hay un fichero de todos 

aquellos propietarios de los cuales no disponemos el correo electrónico y se le envía la 

convocatoria en papel a su vivienda. De todos los propietarios que disponemos correo 

electrónico, por sostenibilidad y ahorro de tiempo, se envía a través de dicho correo.  

- La junta de gobierno pretende continuar en 2.022 sin someterse a la 

decisión de esta Asamblea.  

En cuanto a la continuación de algunos miembros de la Junta, por la situación 

excepcional causada por la COVID-19, no se pudo celebrar Asamblea General, con lo 

que solamente salieron a votación la mitad de las candidaturas, precisamente para no 

incumplir el último inciso del art. 28 .1 de los Estatutos que rigen esta E.C. “se renovarán 

parcialmente por cada año”, no tenía sentido y más en plena crisis sanitaria, renovar el 

100% de los cargos de la Junta, pues ello habría dado posterior incumplimiento al citado 



art. 28. 

 EDIFICIO FLORENCIA 

- La Junta actual ha excluido candidaturas.  

Del total de 9 candidaturas presentadas, han quedado excluidas dos, por la aplicación 

del artículo 21 de los estatutos: 

Suspensión de derechos. 

El ejercicio de los derechos sociales quedará en suspenso mientras los propietarios de 

parcelas se hallen en mora en el pago de las cuotas o derramas, ordinarias o 

extraordinarias, acordadas por la Entidad.  

Se aclara que los derechos sociales son votar y ser votado.  

 

COMUNIDAD DE PROPIETARIOS JARDINES I, II,III. 

 



 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

6.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

 Se da paso a la lectura de los ruegos y preguntas presentados. 

 

BRESCIA 

Se ruega la poda del arbolado de la Avenida Génova entre las urbanizaciones 

San Marino y Brescia. 

Se ha pedido al Ayuntamiento si es posible la actuación de la brigada municipal para 

realizar esos trabajos y en principio la respuesta ha sido favorable, están viendo 

presupuestos y fechas para, si es posible, llevar a cabo estos trabajos.  

DRÁCENAS III 

SOLICITO QUE SE TRASLADE EL SIGUIENTE RUEGO O PREGUNTA 

Nuestra comunidad apoya la candidatura como posible presidente de la E.C. a 

D. Francisco Espín y como vocales a D. Javier Salido y a D. Juan Antonio 

Zaplana. 

Según los estatutos de la E.C. la elección de miembros de la Junta de Gobierno se hará 

en asamblea general por votación simple y mayoría de votos, teniendo en cuenta que 

cada parcela emitirá un voto unitario. La designación de cargos, como queda reflejado 

en el artículo 27 de los estatutos, se hará, una vez nombrados los propietarios que 

formaran parte de la junta de gobierno, en votación ordinaria y por mayoría simple, 

designando, entre ellos, al presidente y los restantes cargos de la junta de gobierno.  

Por tanto, no procede votar al presidente ni ningún otro cargo de la junta de gobierno, 

en la asamblea general.  

 

DRÁCENAS IV 

1.- Se ruega e en el acta de esta “asamblea virtual” se informe del estado 



actual de las conversaciones o negociaciones con el Ayuntamiento sobre la 

adecuación de la avenida Génova cuando se derribe el muro. 

TORRES BLANCAS 

Se traslada la necesidad de señalizar las entradas a los viales de las calles con 

acceso desde avenida Génova, en el tramo entre el campo de futbol y el actual 

muro, para evitar el estacionamiento y parada de vehículos, por el riesgo de 

accidentes en las horas de entrada y salida al colegio y horario de partidos y 

entrenamientos de la escuela de futbol.  

VEREDA II 

Actuaciones sobre la avenida Génova para evitar inundaciones en la calle 

Udine. 

En la reunión mantenida el pasado mes de noviembre, con técnicos de urbanismo y dos 

concejales el Ayuntamiento se comprometió a que va a dejar la calle cortada, aunque se 

tire el muro, hasta que no haya terminado la adecuación de la misma. 

Se estudiará la limitación de la velocidad, instalación de resaltos y pasos de cebra. 

Se van a agrandar los imbornales de la avenida Génova para evitar inundaciones, se ha 

ejecutado ya un colector de pluviales grande. 

Se va a quitar un carril de cada lado de la calle Génova, se puede instalar un carril bici, 

así como zonas ajardinadas y plazas de aparcamiento. 

 

2.- Se ruega que se informe también en el acta sobre el estado de los diversos 

asuntos de interés: vallado del parque, cámaras de vigilancia, asunción de 

jardinería por el Ayuntamiento etc.  

Vallado del parque: El Ayuntamiento se compromete a asumir el cierre del parque, se 

han presentado varios presupuestos para ejecutar dicha obra, aun no hay fecha para 

que se inicien los trabajos, estamos pendiente de ello. 

Cámaras de vigilancia: Esta pendiente la celebración de una reunión, el próximo mes 

de enero, con el jefe de la policía, el concejal de seguridad, Entidad y el jefe de seguridad 



de Viriato, para concretar este tema, se hará un estudio de la instalación de las cámaras 

y en cuanto se tengan todos los permisos se procederá a la instalación de estas.  

Asunción de jardinería por parte del Ayuntamiento: Ahora mismo los nuevos 

presupuestos de jardinería están recurridos, de modo que no es algo que se vaya a 

realizar en breve, de momento sigue con el mantenimiento y conservación del parque 

de los exploradores la E.C., como ha venido haciendo hasta la fecha.  

 

DRACENAS FASE 6 

Se solicita auditoría externa de los años 2.019 y 2.020 

Del año 2.019 se hizo auditoría externa y de hecho se ha enviado el informe del resultado 

de dicha auditoria a los propietarios. 

Del año 2.020 al estar el presupuesto prorrogado y no contemplar este gasto no se ha 

podido realizar 

CONDOR I 

NO apruebo se haga esta asamblea por correo, pido se posponga hasta que 

pueda ser presencial. 

ISIS 

Petición parque para perros.  

Este tema se habló en asamblea general y la opinión de la mayoría de los vecinos en 

aquel momento fue negativa, no obstante se puede estudiar nuevamente el tema y hacer 

la petición al Ayuntamiento.  

Muestra la disconformidad con la celebración de la asamblea tal y como se ha 

realizado. 

Según la medida recogida en el artículo 3 del Real Decreto-ley 8/2021, de 4 de mayo, 
por el que se adoptan medidas urgentes en el orden sanitario, social y jurisdiccional, a 
aplicar tras la finalización de la vigencia del estado de alarma declarado por el Real 
Decreto 926/2020, de 25 de octubre, por el que se declara el estado de alarma para 
contener la propagación de infecciones causadas por el SARS-CoV-2. 
 



Dispone este artículo: 
 

Artículo 3. Posibilidad de celebrar reuniones. 
 
2. En el supuesto previsto en este artículo, la junta de propietarios podrá 
celebrarse por videoconferencia o por conferencia telefónica múltiple, 
siempre que: 

 
a) Todos los propietarios dispongan de los medios necesarios, lo que 
será comprobado por el administrador con antelación a la junta. 

 
3. En el supuesto previsto en este artículo, será también posible la adopción 
de acuerdo sin celebración de junta mediante la emisión de voto por 
correo postal o comunicación telemática, siempre que puedan cumplirse las 
debidas garantías de participación de todos los propietarios, identidad del 
remitente y de recepción de la comunicación. 

 

En estos supuestos, el presidente de la comunidad solicitará el voto a todos 

los propietarios mediante escrito en el que se hará constar la fecha, el objeto 

de la votación, que deberá expresarse de manera clara, la dirección o 

direcciones habilitadas para el envío del voto, y el plazo para emitirlo, que 

será de 10 días naturales. 

 

ISLA DE CAPRI 

Mayor control sobre el comercio asiático en avenida Venecia en el que se 

vende alcohol indiscriminadamente. Revisión de las aceras.  

Nuestros trabajadores de limpieza y mantenimiento realizan, periódicamente, tareas de 

limpieza más exhaustiva en esta zona, con hidro limpiadoras, no obstante también se ha 

pedido al Ayuntamiento que limpien esa zona, cada cierto tiempo, con maquinaría 

especifica, como han hecho en otras ocasiones. 

Con respecto a la venta de alcohol, se ha informado de este tema a la policía local, que 

en alguna ocasión han multado al establecimiento.  

 

 

 



LAS LADERAS DE SANTA ANA 

Posibilidad de que el seguro de la comunidad de responsabilidad civil 

contemple los riesgos por inundación en sótanos, se harán las pertinentes 

consultas a OCASO Paseo Alfonso XIII, actual aseguradora y otras compañías. 

Esta consulta es un tema en el que la E.C. no tiene potestad ninguna, es un asunto de 

la comunidad de propietarios.  

MARSALA 

Se solicita se retome la posibilidad de un parque para perros dentro del parque 

de los exploradores. 

Este punto ha sido respondido anteriormente.  

Los continuos aumentos de gastos están relacionados con asumir cometidos 

que son del Ayuntamiento. No es razonable continuar con una doble 

imposición (tasas Ayuntamiento y cuotas E.C.), por el mismo servicio. La E.C. 

debería solo complementar las actuaciones del Ayuntamiento.  

La naturaleza de la E.C. es la de una entidad urbanística colaboradora, constituida para 

la gestión de aquellas cuestiones municipales, supramunicipales y, en definitiva, 

urbanísticas, que se dirijan al fomento, mejoramiento y conservación de la urbanización. 

Habiéndose firmado, desde su creación en 1.990, dos convenios de colaboración con el 

Ayuntamiento de Cartagena, uno en 1.993 y otro en el año 2.005, habiéndose 

presentado un nuevo borrador de convenio actualizado con las necesidades de la E.C. y 

la colaboración real que necesita del Ayuntamiento, está prevista la firma de este último 

convenio para el primer trimestre de 2.022 

 

SAN MARINO II 

El presupuesto 2.022 contempla un incremento en la partida de personal, si 

en el informe de la E.C. del año 2.021, nos informa de que el nuevo pliego de 

jardinería del Ayuntamiento de Cartagena, para el año 2022, incluye el 

mantenimiento integral del parque de los exploradores a partir del verano de 

2.022 



PRIMERO: ¿Qué ocurrirá con la partida de personal a partir de agosto? 

Cuando el ayuntamiento confirme y notifique fecha de adjudicación y toma controlada 

del parque de los exploradores, en su totalidad, se adoptará la decisión que corresponda. 

SEGUNDO: ¿Qué se ha pensado hacer con las personas contratadas para este 

servicio?  Misma respuesta del punto anterior. 

La partida de dudoso cobro, debido a las importantes diferencias de los 

diferentes ejercicios, debería ser mejor explicada.  La realidad hoy en día y la 

cifra que sale de dudoso cobro es la que se ha reflejado en los presupuestos y así nos 

lo ha aconsejado nuestro asesor fiscal.  

OLIVARDILLA 

Medidas a adoptar para actuar contra los morosos.  

Seguir con los procedimientos como se está haciendo en la actualidad con los servicios 

jurídicos de la E.C. 

VILLAS DE ROMA 

NO se aprueba el acta de la A.G. de 2.019 porque no recoge la oposición 

manifestada durante la misma a la internalización de los servicios de 

jardinería y que posteriormente fue adoptada por la junta de gobierno de la 

E.C. 

Se rechazan los presupuestos presentados por la actual Junta de Gobierno de 

la E.C. para los próximos ejercicios, ya que la subida nos parece 

desproporcionada. 

Se insta a la disolución de la Entidad de Conservación, ya que no tiene sentido 

una vez se conecte con el sur tras el derribo del muro de separación. Además, 

nuestra cuota es un agravio comparativo al tener un coeficiente muy superior 

al que nos corresponde.  

Con respecto a la subida de los presupuestos, como ya se ha explicado, han sido 

realizados contemplando los gastos actuales y reales que tiene la E.C., teniendo en 

cuenta que están prorrogados desde el año 2.020, y adaptando el importe de dudoso 



cobro a la deuda real que mantienen con esta E.C. dos grandes morosos que se 

encuentran reclamados via judicial.  

En cuanto a la disolución de la E.C. tal y como viene reflejado en el artículo 42 de los 

estatutos que la rigen, “se disolverá por las causas establecidas en las Leyes aplicables 

y con mayoría absoluta de votos y participaciones”. 

Con respecto a la cuestión del derribo del muro, este hecho no va a mermar los servicios 

que presta la E.C. desde su origen, en 1.990. y que obviamente, no disfrutan las zonas 

aledañas al residencial.  

La cuota de participación de su parcela corresponde a la edificabilidad que tiene asignada 

en el plan parcial y que no fue aprovechada en su totalidad por el promotor de sus 

viviendas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



COMUNIDADES EL PINAR DE SANTA ANA Y FLORENCIA

 



 



 



 

 



 



 



 

 



 

 



 



 

 

PREGUNTAS 

Se aborda este punto teniendo en cuenta a la hora de responder, lo extemporáneo de 

algunas de las preguntas, así como la extensión de las mismas. 

En referencia a todas las peticiones municipales, se han mantenido reuniones tanto con 

concejales como con distintos técnicos municipales de cada área, y se está trabajando 

en todos estos temas.  

El informe de auditoría está firmado por el comité ejecutivo, que según el artículo 32 de 

los estatutos que rigen esta E.C. estará formado por el presidente, vicepresidente, 

secretario y el representante de la administración actuante. 

Con respecto a los cierres económicos han sido enviadas a los propietarios y está 

disponibles también en la E.C., la explicación a los mismos. 

La explicación a los presupuestos ha sido también enviada y fue desarrollada en la 

reunión a la que fueron invitados todos los presidentes de comunidades, donde el asesor 

fiscal de la E.C. respondió a todas las preguntas planteadas.  

Con respecto a los asuntos jurídicos planteados, sobre los procedimientos abiertos 

comentar que no se pueden hacer públicos por motivos legales.  

 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

Con respecto a la petición de asamblea general extraordinaria por parte de Explotaciones 

y proyectos Santa Ana S.L. (anteriormente Colegio Narval), que conste en acta que no 

pueden pedir la celebración de esta asamblea extraordinaria ya que no tienen quorum 

suficiente.  



Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las 21:45 horas del día de la 

fecha.  

 

ANEXO 1 



 

 

 

 

 

 

 

 



ANEXO 2 

 



 

 

 

 

 

 

 



ANEXO 3 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANEXO 4 

 



 



 

ANEXO 5 

 



 


